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По предложению депутатов муниципального Совета за счет средств местного бюджета были изготовлены 25 больших инфор-
мационных стендов «Колпино – город воинской славы» для учебных заведениях города. Один из них уже занял почетное место в 
муниципалитете, Олег Милюта, зам. главы МО г. Колпино, отметил: «Мы с большим вниманием следили за тем, как изготавливается 
этот стенд. Первые эскизы, которые предоставил нам исполнитель, были забракованы – там, кроме узнаваемых фотографий совре-
менного Колпина и напечатанного текста, ничего не было. А ведь цель этой работы – помочь вырастить патриотов родного города, 
которые знают его историю и гордятся ею. Теперь, я думаю, и школьники, и их родители смогут почерпнуть много информации о 
городе воинской славы Колпино – есть и историческая справка, и фотографии военных лет, и даже проекты по развитию мемори-
альных воинских зон, которые муниципалитет скоро реализует. Мы, депутаты, надеемся, что стенды станут отправной точкой в деле 
патриотического воспитания подростков и молодежи».

К началу нового учебного года такие стенды появятся в каждой школе. 

стенДы Для школ 

встречи с жителями 
16 и 17 июля прошли встречи жителей с руководите-

лями района и города Колпино. 16 июля в доме молодежи 
«Колпинец» собрался полный зал, а 17 июля сотрудники 
ОАО «Ижорские заводы» пришли в свой актовый зал, чтобы 
обсудить насущные проблемы. Дмитрий Кобицкий, глава 
районной администрации, представил иллюстрированный 
видеоматериалами доклад о развитии колпинского района 
за 1 полугодие 2014 года. После него кратко подвел итоги 
деятельности муниципального Совета IV созыва глава 
Колпинского МО Вадим Иванов. Он напомнил о том, что 
заслуги колпинцев получили всенародное призвание, о 
чем свидетельствует указ Президента о присвоении городу 
звания «Город воинской славы». Рассказал о дальнейших 
шагах по активизации патриотической работы – скоро 
в мемориальной зоне «Аллея Славы» появится аллея 
Героев, где будут установлены 11 стел именами колпинцев 
– Героев Советского Союза. Уже изготовлены красивые 
информационные стенды «Колпино – город воинской 
славы», которые появятся в каждом учебном заведении 
города к 1 сентября. Первоклассников ждет «Колпинская 
азбука». О митингах в дни памятных дат, о массовых 
праздниках и гуляниях, которые проводит муниципалитет, 
помнят все жители. Осваивается новый формат – 
спортивные общегородские турниры и соревнования, 
посвященные значимым датам. Они проводятся для того, 
чтобы колпинцы разных поколений и интересов чаще 
встречались и чувствовали поддержку друг друга.

В 2014 году впервые день рождения Санкт-Петербурга 
Колпино отметило массовым легкоатлетическим пробегом, 
а в Международный день защиты детей прошел турнир по 
пляжному рэгби на кубок МО г. Колпино. В День России, 
12 июня, муниципалитет позвал жителей прокатиться на 
роликах. В день Государственного флага России 25 августа 
уже второй раз пройдет массовый велопробег - в прошлом 
году в нем приняли участие более 500 жителей. Много 
зрителей собирает международный турнир по смешанным 
единоборствам, географию которого планируется 
расширить, пригласив спортсменов из городов воинской 
славы и городов-героев России. Вадим Иванов встречался 
с президентом Союза смешанных боевых единоборств 
ММА России Федором Емельяненко и заручился его 
поддержкой. Еще одно важное направление работы 
муниципалитета – пропаганда здорового образа жизни. 
И это не только всемерная поддержка массового спорта, 
но и активная деятельность по программам профилактики 
правонарушений, наркомании, экстремизма и терроризма 
в молодежной среде. С 2010 года реализуется программа 
«Колпино – территория без наркотиков», которую активно 
поддержали жители и Колпинский район вышел в лидеры 
по количеству раскрытий наркоточек. Весной 2014 
стартовал уникальный патриотический проект «Колпино - 
земля героев». Эта инициатива, о которой рассказал глава 
МО Вадим Иванов на 3-м съезде Союза городов воинской 
славы, вызвала большой интерес, принято решение 
провести в нашем городе очередное заседание правления 
Союза, на котором колпинцы будут обстоятельно 
рассказывать о своих успехах в деле патриотического 
воспитания.

В целом, муниципалитету есть чем гордиться – так, 
отдел по защите прав потребителей за годы работы 
муниципального Совета IV созыва возвратил колпинцам 
свыше 26 млн. рублей как компенсацию в связи с 
нарушением их прав. Добрые слова о работе колпинского 
отдела опеки звучат на уровне всего Санкт-Петербурга. 

(Продолжение на стр.2)
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На детской площадке, распо-
ложенной по адресу: ул. Ремизо-
ва, 19, восстановлено искусствен-
ное покрытие на площади 300 м2 

и приведено в порядок игровое 
оборудование. Работы произве-

Детская площаДка 
восстановлена

дены за счет исполни-
теля работ ООО СПФ 
«Корт» по гарантий-
ным обязательствам. 
Отдел благоустрой-
ства Колпинского 
муниципалитета бла-
годарит граждан за 

сигналы по поводу порчи имуще-
ства. Если мы все не будем равно-
душно проходить мимо, пресе-
кать действия хулиганов и беречь 
наш город, Колпино станет еще 
удобнее для жизни и красивее!

27 июня 2014 года МОП «Патриот» 
провел акцию по сооружению заслона 
от машин, которые привыкли кататься 
по пешеходной дорожке, идущей вдоль 
железной дороги к мемориалу «Ижор-
ский таран». Жители района уже не-
однократно жаловались на то, что рай-
он «Зенитки» стал местом проведения 
пикников, и «туристы» на машинах 
замусорили всю территорию. Один раз 

Дорога к 
«Зенитке» стала 

пешехоДной

В этой непростой сфере 
цифры – не главное. В последнее 
время акцент сместился на 
профилактическую работу по 
поддержке семьи, и результаты 
есть - количество детей, 
оставшихся без попечения 
родителей, в два раза 
уменьшилось, удалось вернуть 
родителям 55 детей. В 2,5 раза 
увеличилось число приемных 
семей, воспитывающих детей 
на возмездных условиях. 17 
колпинцев в 2013 году усыновили 
детей – а в 2009 году таких не 
было совсем.

И традиционно глава МО 
уделил много внимания вопросам 
благоустройства. Назвал 
адреса, где сейчас развернуты 
работы по комплексному 

благоустройству – Заводской, 
54 и целый квартал старой 
застройки, ограниченный улицей 
Новгородской, Тосненским пер. 
и набережной Комсомольского 
канала. Отметил, что еще в 
10 дворах будут проведены 
отдельные работы, а по 39 адре-
сам отремонтируют асфальто-
бетонное покрытие. В целом за 
счет средств местного бюджета 
за время работы муниципального 
Совета IV созыва сделаны или 
восстановлены 18 спортивных 
и 60 детских площадок, 
установлены 480 скамеек, 
274 урны, 10 контейнерных 
площадок, организованы 46 
новых автопарковок. Прошли 
текущий ремонт 4 Га асфальтового 
покрытия, восстановлено 3,9 Га 
асфальта. Посажены 723 дерева, 
7 991 кустарник, подверглись 

встречи с жителями санитарной обработке 
834 дерева, снесены 1 283 
аварийных дерева, выкорчеваны 
438 пней. При ликвидации 
несанкционированных свалок 
вывезено более 5000 мᶾ мусора 
и 600 мᶾ бытового мусора с 
территории частного сектора.

Интересно было выступление 
Елены Киселевой - депутата 
Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга. Она начала 
его с того, что обнародовала 
результаты социологического 
опроса – оказывается, теперь 
более 2/3 жителей не собираются 
менять свое место жительство 
– Колпинский район. А еще 
недавно картина была совсем 
другая. Вывод - на сегодняшний 
день все колпинские ветви власти 
очень внимательно не только 
слушают, но и слышат жителей 
и зачастую работают вместе. 
Стратегическая задача – давать 
равные возможности колпинцам, 
как и всем жителям Санкт-
Петербурга, в образовании, 
социальной защищенности, 
трудоустройстве и реализации 
себя, в доступе к культурным 
ценностям. «Я уверена, если 
мы поддержим эволюционный 
путь развития, не несущий 
радикальных изменений, то 
и впредь наш город будет 
развиваться стабильно, что в это 
непростое время крайне важно»- 
отметила депутат.

В конце встреч глава 
района озвучил вопросы, 
поступившие в письменном или 
электронном виде, и ответил на 
заданные устно. Большинство 
касались транспортной 
проблемы, были и о ремонте 
здания заводоуправления, 
Адмиралтейского моста, о 
жилищном строительстве, в том 
числе в пос. Тельмана. После 
завершения мероприятия ряд 
жителей подошли пообщаться, 
чтобы лично уточнить планы 
относительно своего двора, 
изложить свое видение проблемы, 
сказать спасибо за работу.

Алена БОЛГАРОВА

(Продолжение. Начало на стр.1)

На Заводском, 54 скоро 
начнется II этап работ по 
благоустройству

Муниципальнон образова-
ние г. Колпино продолжает бла-
гоустраивать обширную терри-
торию двора у дома № 54 по 
Заводскому проспекту. Первый 
этап – демонтаж старого обору-
дования, разбивка пешеходных 
дорожек, устройство газонов и 
их ограждение, посадка дере-
вьев, кустов - завершен. Готова 
и уже используется жителями 
экопарковка. На днях прошли 
конкурсные процедуры на по-
ставку и установку игрового 
оборудования, и после завер-
шения всех необходимых по 
закону формальностей в конце 

июля, скорее всего, состоится 
открытие площадок. 

Отдел по благоустройству 
местной администрации МО 
г.Колпино уже сообщал, что 
на территории двора появятся 
три детских площадки, объеди-
ненные общей темой «Русские 
сказки»: «Емеля», «Колобок» 
и «Три богатыря». Всего бу-
дут установлены 21 элемент 
игрового и спортивного обору-
дования, 20 скамеек и 25 урн. 
Гостей будут встречать деко-
ративные фигурки Колобка, 
Зайчика, Лисички, Бабушки, 
присевшей отдохнуть на ска-
меечке, еще одна интересная 
скамейка в виде щуки и дере-
вянный мостик. 

Благоустройство

работы на 
ЗавоДском, 54

«патриотовцы» уже пытались перегоро-
дить дорогу с помощью полусфер - не 
помогло, их оттащили уже через 2 дня! 
Теперь было решено подойти к вопро-
су более серьезно и использовать два 
бетонных кольца, которые стояли воз-
ле кафе «Пирамида» на Октябрьской. 
С помощью трактора мы сдвинули их 
вместе, так, что бы машины проехать 
не смогли, а пешеходы, велосипедисты 

и коляски проезжали без проблем. По-
сле этого организовали дежурство, что 
бы их не растащили до приезда бето-
номешалки. Да-да, именно бетономе-
шалки! Оказалось, не зря - за это время 
неоднократно подъезжали хамоватые 
автовладельцы, которых приходилось 
заворачивать обратно. Час Икс настал: 
в 18.00 приехал миксер и 2 куба бетона 
заполнили до краев оба кольца и бетон-
ную клумбу!!! После облагородили их 
немного краской оставили бетон за-
твердевать. На следующих выходных 
планируем выйти и докрасить их, и 
даже посадим цветочки!

Хочется выразить благодарность 
руководителям МО г. Колпино В.П. 
Иванову и О.Э. Милюте, которые по-
могли в организации этой акции, ген. 
директору ООО «Ока» В.И. Журавле-
ву, который выделил миксер с бетоном, 
нашему участнику Д.А. Сидоренко, 
предоставившему трактор, и всем МО-
Повцам, которые целый день радели за 
это дело. Дорогие колпинцы, гуляйте 
спокойно!

Кирилл Прокопенко, 
командир МОП «Патриот»

В редакцию нашей газеты приходят письма. И удивительно – 
большинство из них очень позитивны.  Жители делятся своими 
радостями, рассказывают о хороших людях.  Пациенты гериатри-
ческого центра  «Золотой Ясень»  благодарят весь его персонал 
– врачей, медсестер и даже садовника с шофером  за трепетное и 
внимательное отношение к пожилым людям. Ольга Дмитриевна 
Леонова, которой исполнилось 90 лет, передает теплые слова всем, 
кто ее не забыл и поздравил с юбилеем, с Днем Победы. 
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Весной по инициативе Колпин-
ского муниципалитета, районной ад-
министрации и Центра студенческих 
инициатив «Северо-Запад» стартовал 
патриотический медиа-проект «Кол-
пино - земля героев». В его рамках 
каждый житель может рассказать о 
героях прошлых и сегодняшних дней, 
об исторических событиях и инте-
ресных местах родного города. За это 
время уже снято более 140 историй, 
рассказанных жителями Колпина, 
проведены различные акции и много 
встреч с ветеранами.

В рамках проекта «Колпино - зем-
ля героев» проводится цикл семина-
ров «Я живу в России», для участия 
в которых приглашаются эксперты-
практики - ученые, исследователи, 
готовые делиться с колпинцами сво-
ими знаниями и наработками. Этим 
летом уже состоялись две интерес-
нейшие встречи с экспертами Юрием 
Никифоровым и Александром Шаба-
ловым.

И один в поле воин?
8 июля в муниципалитете про-

шла встреча Александра Шабалова 
- публициста в сфере политики, эко-
номики, истории, ликвидатора по-
следствий аварии на ЧАЭС, ветерана 
войны в Афганистане, с молодежью 
и жителями. Александр Аркадьевич - 
человек с активной жизненной пози-
цией. За время пребывания в нашем 
городе он не только провел семинар, 
но и сходил в поход с активом кол-
пинских школьников.

По мнению Александра Шабано-
ва, сейчас - особое время, когда воз-
можно сделать многое. И, в конечном 
счете, самое важное – поддержать ин-
терес каждого человека к происходя-
щему, его желание разобраться лично 
в происходящем, изменить ситуацию 
в диалоге с властью. Он отметил, что 
в Колпине сложилась удивительная 
практика взаимодействия населения с 
властными структурами, именно по-
этому здесь успешно реализуются та-
кие масштабные проекты, как «Кол-
пино - земля героев». На семинаре 
затронули тему патриотического вос-
питания, влияния на этот 
процесс новых фактов, ко-
торые становятся общим 
достоянием благодаря 
развитию информацион-
ных технологий. Приводя 
яркие примеры, эксперт 
показал, что и в недавней 
истории много противоре-
чий, не всем событиям и 
деятелям даны справедли-
вые и адекватные оценки. 
Шабанов предупреждал, 
что к любой информации 
нужно относиться серьез-
но, стараться понять, что движет 
людьми, что скрывается за красивы-
ми обвертками фраз. Как правило, ос-
нова всего – экономика. И несколько 
раз возвращался к мысли, что роль 
школьных учебников истории очень 
велика и необходимо создавать экс-
пертный совет, в который войдут 

я живУ в россии

20 семей в Колпинском райо-
не удостоены правительственной 
награды - медали «За любовь и 
верность». Отмечены те семьи, 
которые вместе уже более 25 лет и 
оставили заметный вклад в жизни 
Колпина. Среди награжденных – 
депутат муниципального Совета 
двух созывов, заместитель главы 
МО г. Колпино Олег Милюта и его 
жена Татьяна, в феврале они от-

метили серебряную свадьбу. Олег 
и Татьяна окончили 258-ю шко-
лу, познакомились в молодежном 
трудовом лагере, 4 года встреча-
лись и в 1989-м поженились. Оба 
были студентами – Олег учился 
в Ленинградском механическом 
институте (сейчас – «Военмех»), 
Татьяна – в Ленинградском инсти-
туте советской торговли. Когда ро-
дился Станислав, молодые родите-
ли учебу не бросили и в отпуск не 
ушли. «Спасибо нашим родителям 
– помогли, мы и учились, и сына 
растили, - говорит Олег Милюта. - 
В 2011 году у нас родился Богдан, 
и я счастлив быть дважды папой».

За любовь 
и верность

представители самых разных обла-
стей – не только историки. От того, 
какой моралью будут вооружены бу-
дущие поколения, зависит будущее 
Великой России.

А была ли трагедия?
О важности изучения целостно-

го хода истории, верной трактовке 
исторического процесса говорили во 
время открытого диалога с экспертом 
Юрием Никифоровым - специали-
стом в области изучения фальсифи-
кации истории, кандидатом истори-
ческих наук, профессором академии 
военных наук, заведующим научным 
сектором Российского военного исто-
рического общества. Юрий Никифо-
ров привел яркие примеры переписы-
вания истории - вырывания фактов из 
контекста, их изменения в интересах 
номенклатуры, олигархата. Любо-
пытно было услышать об украинском 
городе Батурин, пепел которого, по 
заявлению экс-президента Украины 
Ющенко, стучится в его душу. Это 
– о событии, о котором 25 лет назад 
ни один гражданин СССР не могни-
чего вспомнить, а современная его 
трактовка бередит умы украинских 
школьников. Ибо в их учебниках кра-
сочно описывается, как Александр 
Меншиков по приказу императора-
тирана Петра I в ноябре 1708 года 
сжег ставку гетмана Мазепы. Учеб-
ники утверждают, что мученически 

погибли не менее 5 тысяч казаков, а 
всех мирных жителей, включая жен-
щин и детей, сожгли заживо.

Украиной были потрачены колос-
сальные деньги на археологические 
раскопки, однако удалось найти толь-
ко 12 скелетов со следами насиль-
ственной смерти. И тогда была изо-

бретена новая версия событий – ока-
зывается, коварные русские не просто 
убили казаков, а сколотили плоты и 
распяли там несчастных, а после спу-
стили вниз по реке… Однако, судя 
по реальным сохранившимся доку-
ментам того времени, на все взятие 
Батурина Меншиков потратил полдня 
(и как силами одного отряда успел го-
род-крепость взять, костры развести, 
жителей погубить, плоты сколотить, 
5 тыс. казаков распять…Опять же 
осень, пишут, была холодная, река 
уже замерзла…) Но украинское обще-
ство оказалось полностью беззащит-
но перед грубо сфабрикованной фаль-
шивкой, и растут в братской стране 
дети с кровавой занозой в сердце.

Примеров было еще много – и 
про голодомор, от которого ни мень-
ше украинцев пострадали и русские, 
про Великую Отечественную войну. 
Юрий Никифоров, отвечая на кон-
кретные вопросы типа: А правда, что 
было именно так или иначе? - выска-
зался совершенно определенно: исто-
рия должна помогать нам жить! Всег-
да можно найти ложку дегтя и видеть 
только ее. История, память предков 
должна подталкивать к победе, и если 
видите, что вам предлагают один не-
гатив, осмотритесь – кому это нужно 
и зачем.

Глава местной администрации г. 
Колпино Евгений Лащук пригласил 
экспертов приезжать еще и отметил, 
что определенно в нашем городе дела-
ется многое для того, чтобы молодежь 
росла пытливой и активной, умела 
задавать вопросы и искать ответы. 
Юлия Дмитриева, руководитель Цен-
тра СИ, отметила, что проект «Колпи-
но - земля героев» - долгосрочный, и 
интересные встречи с экспертами еще 
предстоят: «Колпино - город с богатой 
историей, со своей особой культурой.

Нельзя забывать о героических 
подвигах воинов, защищавших кол-
пинские земли, нельзя забывать о 
ратном труде тысяч жителей. Нужно 
жить настоящим, не забывая про-
шлое, заботясь и думая о будущем».

С материалами по семинарам и 
по другим работам экспертов проекта 
можно ознакомиться на портале «Ге-
роиколпино.рф».

Любовь ЗАхАРОВА, 
Алена БОЛГАРОВА

В г. КолпИно 20 - 21 АВгустА пройдет зАседАнИе 
прАВленИя союзА городоВ ВоИнсКой слАВы

21 - 22 августа 2014 года в г. Колпино (Санкт-
Петербург) пройдет III заседание Правления Союза горо-
дов воинской славы. В повестке дня - подготовка к 70-ле-
тию Победы в Великой Отечественной войне. Своим опы-
том по организации патриотической работы, наработками 
по реализации проекта «Колпино – территория без нарко-
тиков» поделится глава МО г.Колпино Вадим Иванов. Во 

время своего визита гости - руководители городов воинской славы познако-
мятся с достопримечательностями г. Колпино: посетят Музей истории ОАО 
«Ижорские заводы», заводские цеха, спортивно-оздоровительный комплекс 
«Ижорский», побывают в Церкви Святого Благоверного князя Александра 
Невского на месте Невской битвы в поселке Усть-Ижора.

Справочная информация:
Город воинской славы – почетное звание Российской Федерации, при-

сваиваемое отдельным городам «за мужество, стойкость и массовый геро-
изм, проявленные защитниками города в борьбе за свободу и независимость 
Отечества». Указ Президента Российской Федерации об учреждении этого 
звания принят в декабре 2006 года. Всего это звание присвоено 40 городам 
Российской Федерации. Впервые в апреле 2007 года его получили города 
Белгород, Курск и Орел, последним в ноябре 2012 года стал Хабаровск.

В сентябре 2012 года представители городов воинской славы Северо-
Запада по инициативе г. Колпино приняли обращение к Президенту Рос-
сийской Федерации о создании объединения городов воинской славы, а в 
ноябре 2012 г. в Москве на заседании Российского организационного Коми-
тета «Победа» было принято решение о создании такого союза. I организа-
ционный съезд городов воинской славы прошел 12 июля 2013 г. в Белгоро-
де. Представители 33-х городов подписали учредительный договор Союза 
городов Воинской славы, создав новую общественную организацию. Была 
сформулирована основная цель Союза – активизация совместных усилий 
по патриотическому и нравственному воспитанию населения.

II съезд Союза российских городов воинской славы прошел в Орле 29 
октября 2013 г. Было избрано руководство Союза, его председателем стал 
глава администрации Белгорода Сергей Боженов.

III съезд Союза городов воинской славы России прошел в Курске 20 
июня 2014 г. Участие в форуме приняли делегации из 33 городов России. 
Между заседаниями съезда для решения насущных вопросов собирается 
Правление Союза. Первое его заседание прошло 26 марта 2014 в Москов-
ском Центральном музее Великой Отечественной войны. Второе – 20 мая 
2014 г. в Коврове.

14 сентября – Выбо-
ры В мунИцИпАль-

ный соВет 
г. КолпИно

Закончился первый этап выбор-
ной компании – регистрация канди-
датов. Их в Колпине традиционно 
много, на 20 депутатских мест – 99 
кандидатов. О том, как проходил 
этап выдвижения и регистрации, 
рассказала Галина Рысакова, пред-
седатель избирательной комиссии 
муниципального образования г. 
Колпино (ИКМО).

- на каком этапе находится 
выборная компания?

- 13 июля закончился этап вы-
движения и подачи документов на 
регистрацию, и в течении 10 дней 
окружные избирательные комиссии 
вели работу по проверке предостав-
ленных документов, по регистра-
ции кандидатов или отказе в ней. 
Всего изъявили желание участво-
вать в выборах 106 человек, семе-
ро не подали документы в полном 
объеме. Последний день проверки 
- 23 июля, и теперь у ИКМО есть 
окончательная цифра – на выборах 
в муниципальный Совет г. Колпи-
но V созыва зарегистрированы 99 
кандидатов. Но, если в ходе вы-
борного процесса будут допущены 
серьезные нарушения со стороны 
кандидатов, возможна и отмена ре-
гистрации.

- Возникали ли сложности у 
комиссий на этапе приема доку-
ментов?

- Существенных – нет. В Колпи-
не комиссии работали очень орга-
низовано. Местная администрация 
внутригородского муниципально-
го образования г. Колпино оказала 
значительную помощь, предоста-
вив помещения, оргехнику – у нас 
хорошие условия для работы.

- В ряде муниципальных об-
разований санкт-петербурга 
были нарекания на режим ра-
боты избиркомов. Как обстояли 
дела в Колпине?

- Жалоб на работу комиссии в 
Колпине не поступило. Во главу 
угла работы наших комиссий по-
ставлен принцип, который, я счи-
таю, является основным – обеспе-
чение избирательного права как 
пассивного – быть избранным, так 
и активного – выбирать. У нас ра-
ботают достаточно опытные люди, 
был составлен такой график рабо-
ты, который позволил организовать 
процесс приема документов без не-
обоснованных очередей. Мы при-
няли документы у всех, кто пришел.

- Какие права гражданину 
дает получение удостоверения 
кандидата?

- Право на агитацию, кроме в 
СМИ, возникает сразу после вы-
движения кандидата. После ре-
гистрации статус кандидата дает 
определенную юридическую за-
щиту, например, его нельзя уво-
лить, оказав таким образом на него 
давление. Впереди у комиссий еще 
большой и сложный этап работы, 
и мы сделаем все, чтобы выборы в 
нашем городе прошли организован-
но и в правовом поле.

Беседовала Алена БОЛГАРОВА
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Вокально-танцевальная студия 
«Фиеста» дома молодежи «Колпинец» 
уже 17 лет объединяет творческих де-
тей и подростков. Сейчас там занима-
ется более семидесяти человек. Руко-
водят студией Ирина Зюзина и Лариса 
Трофименко, хореограф–балетмейстер 
- Елена Тарасова. Студия – лауреат все-
российских и международных конкур-
сов, имеет три гран-при престижных 
фестивалей, всегда достойно представ-
ляет родной город. И поэтому, когда 
в муниципальный Совет г. Колпино 
пришло приглашение из белорусского 
Могилева – побратима Колпинского 
района – принять участие в торжествах 
по случаю 747-го Дня рождения, выбор 
пал на коллектив «Фиеста». 

26 июня рано утром у здания на ул. 
Красной, 1 рассаживались в комфорта-
бельном микроавтобусе десять ребят и 
двое руководителей студии. Провожа-
ла их депутат муниципального Совета 
Надежда Коковина. Надежда Михай-
ловна и специалисты орг. отдела МО за 
короткий срок сумели сделать все для 
того, чтобы путешествие творческого 
коллектива было максимально прият-
ным и продуктивным. С собой «Фие-
ста» весла много подарков из Колпи-
на – книги, фотоальбомы, сувениры с 

 «Фиеста» в могилеве

символикой нашего города воинской 
славы. 

13 часов дороги, и вот уже госте-
приимная Белоруссия. На следующий 
день, 27 июня, прошел совместный 
концерт с учениками школы искусств 
№ 1 г. Могилева. Особенно на колпин-
цев произвел впечатление ансамбль 
старинной музыки. Его участники вы-
ступали в стилизованной одежде 12-
14 веков и исполняли произведения 
того времени на инструментах, мак-
симально похожих на используемые 

семь-восемь веков назад. Наши ребята 
исполнили русскую плясовую, лири-
ческий хоровод, латиноамериканские 
танцы. В подарок получили традици-
онные белорусские льняные полотен-
ца, расписанные деревянные доски, 
красочные буклеты. Очень понрави-
лись экскурсии, которые приготовила 
принимающая сторона – на мемори-
альный комплекс «Буйничское поле», в 
городскую Ратушу, к скульптуре Звез-
дочета и солнечным часам, в музей под 
открытым небом «Этнографическая 
белорусская деревня».

Второй день пребывания начался 
с посещения музея художника Мас-
ленникова. В это время там гостила 
выставка произведений московского 
мастера Николаса Сафронова, так что 
колпинцы познакомились и с белорус-
ским колоритом, и с современным ис-
кусством. А потом началось театрали-
зованное шествие, в котором приняли 
участие более тысячи человек. «Фие-
ста» тоже гордо шла в «русской части» 
колонны, ибо одним из слоганов празд-
ника был «Могилев – наш общий дом», 
и шествие открывал парад националь-
ных культур. У нашей студии были 
очень красивые русские костюмы, 
многочисленные жители приветство-
вали ребят. Чувствовалось, что здесь 
Россию искренне любят. А завершали 
парад трио дрессированных слонов из 
минского цирка «Дзіва», посмотреть на 
которых высыпал весь город. 

На центральной площади завели 
общий хоровод, он получился веселым 
и красочным, вместе кружились бело-
русы, русские, украинцы, грузины, ев-
реи и представители других диаспор 
Могилева. Затем на местном Арбате 
– в сквере Герцена – на открытых пло-
щадках показывали свое мастерство 
местные и приехавшие ансамбли и те-
атры. У наших колпинцев недостатка в 
зрителях не было, с ними фотографи-
ровались, общались. А вечером был 
красивый фейерверк.

Ирина Зюзина говорит, что всем 
детям очень понравилась поездка: «У 
нас – море впечатлений. Белоруссия 
– очень гостеприимная и спокойная 
страна, нас там любят. Мы искренне 
благодарны муниципальному Совету 
и лично Надежде Коковиной за предо-
ставленную возможность побывать в 
Могилеве. Заверяю колпинцев – мы 
не подкачали и достойно представили 
наш город. Теперь мечтаем о том, что-
бы наши новые друзья их могилевской 
школы искусств побывали у нас. Уве-
рены – у нашей дружбы есть перспек-
тивы!»

Беседовала 
Алена БОЛГАРОВА

Уважаемые коллеги!
Организовано формирование гуманитарной помощи для 

нужд граждан Украины, прибывающих в Санкт-Петербург.
Сбор гуманитарной помощи осуществляется по адресу: г 

Колпино, ул. Стахановская, д.17, с  9.00 до 18.00 (кроме выход-
ных).

Контактные телефоны для связи: 461-95-27, 461-44-98
 
Принимаются следующие виды гуманитарной помощи 

(желательно новые или в пригодном состоянии для дальнейшего 
использования): 

- постельные принадлежности (одеяла, подушки, простыни 
и др.);

- предметы быта (чашки, кастрюли, ложки, вилки, тарелки).

высокий уровень культуры поведе-
ния. Позже прошел праздничный 
прием, на котором присутствовали 
16 делегаций из городов-побрати-
мов и граничащих с Белоруссией 
стран, приехали друзья из Казах-
стана, традиционно – из Автоном-
ной республики Крым. Украины в 
этом году не было.

Пятница 4 июля началась с 
официального приема и обмена 
подарками. Колпинцы подарили 
картину художника Михаила Ло-
гинова и сувениры с символикой 
нашего города воинской славы. 
Потом было открытие художе-
ственной выставки, обмен впечат-

цев –тушение машины с сидевшим 
в ней живым человек. «Пострадав-
шего» достали, все очень профес-
сионально потушили.

5 июля в городском парке куль-
туры и отдыха прошла программа 
для молодежи, которая открылось 
парадом невест. В нем приняли 
участие более тридцати девушек 
в свадебных нарядах. Уже вечером 
за активную жизненную позицию, 
личный вклад в реализацию госу-
дарственной молодежной полити-
ки 9 человек были награждены де-
нежными премиями и грамотами, 
они запустили в небо фонарики.

У колпинской делегации оста-

3 – 5 июля делегация Колпин-
ского муниципалитета во главе с 
главой местной администрации 
евгением лащуком была в бо-
бруйске, с которым город Кол-
пино подписал договор о пар-
тнерстве в 2012 году. Колпинцы 
принимали участие во многих 
мероприятиях, проходивших в 
рамках дня города и празднова-
ния дня независимости респу-
блики беларусь.

3 июля был открыт монумент 
Мужества и скорби на площади у 
Бобруйской крепости. Прелюдией 
стало театрализованное представ-
ление, отображающее основные 
вехи истории города на Березине. 
По отзывам, особенно трогатель-
ными были сцены, изображаю-
щие лагерь для военнопленных, 
который размещался в первый год 
войны на территории крепости. 
Фашисты возили сюда красноар-
мейцев в холод раздетыми на же-
лезнодорожных платформах. Сам 
монумент представляет собой сти-
лизованную платформу, на кото-
рой стоит военнопленный солдат, 
укрывая своей шинелью другого 
человека. Платформа врезается в 
куб из белого бетона, за колючей 
проволокой просматриваются си-
луэты мирных жителей - безвин-
ных жертв фашистов.

Председатель Бобруйского го-
рисполкома Дмитрий Бонохов по-
здравил бобруйчан и гостей города 
с Днем Города и 70-летием осво-
бождения Белоруссии от фашист-
ских захватчиков. Прошел парад 
бобруйского гарнизона.

В красивом ледовом дворце 
«Бобруйск-Арена» в 19.00 стар-
товал международный фестиваль 
«Венок дружбы». На торжествен-
ном открытии присутствовал зам. 
министра культуры республики 
Беларусь, в этом году участвовали 
26 коллективов из 18 стран. Тради-
ционно – соседи Беларуси, пред-
ставители городов-побратимов, 
были и гости издалека: Венесуэла, 
Испания, Черногория, Израиль, 
Босния и Герцеговина, Швеция. 
Запомнилось выступление музы-
кально-танцевального ансамбля из 
Ганы. Концерт длился 4 часа и стал 
ярким подтверждением того, что 

лениями, новостями, мнениями. 
А в обед все отправились на тра-
диционный фестиваль Еды, где 
директора местных предприятий 
вместе с помощниками готовили 
супы и угощали всех желающих. 
Все угощение - бесплатно, желаю-
щие могли внести пожертвование 
для детского социального приюта. 
Таким образом было собрано 18 
млн. 400 тысяч рублей. Колпин-
цы рассказали, что попробовали 
3 вида супа и оладьи с медом, все 
было очень вкусным.

В 15.00 была сформирована 
праздничная колонна с театра-
лизованными платформами для 
прохождения по центру города. 
Впереди шли ветераны, некоторые 
держали плакаты с фотографиями 
участников войны, не доживших 
до этого дня – дружеский отклик 
на общероссийскую акцию «Бес-
смертный полк».

По всему городу 
работали площадки, 
где для жителей вы-
ступали коллекти-
вы, приехавшие на 
фестиваль «Венок 
дружбы», и местные 
творческие силы, 
работала выставка-
ярмарка «Город ма-
стеров», в которой 
приняли участие 
около 350 народных 
умельцев. Прошло 
показательное вы-
ступление МЧСов-

лись прекрасные впечатления от 
праздника. Евгений Лащук от-
метил, что масштаб впечатляет – 
праздник длился 4 дня! «Порядок 
везде, зачастую скромно, но чисто. 
Бобруйчане заканчивают футболь-
ный стадион с искусственным 
покрытием, у них есть большой 
ледовый дворец на 8 тыс. посадоч-
ных мест. В этом году построили 
новый роддом – впервые за много 
лет демографическая кривая по-
шла вверх, в Бобруйске рождае-
мость превысила смертность на 
300 человек. В большей части там 
все государственное или с боль-
шой долей государственного ка-
питала – «Водоканал», «Тепловые 
сети», транспорт, в целом отдается 
приоритет всему белорусскому, 
даже кухне - пока там нет «Мак-
доналдсов». Некоторые начинания 
нам глубоко симпатичны. Так, в 
прошлом году мы побывали на их 
Аллее героев и ныне реализуем эту 
патриотическую идею в Колпине. 
На открытие обязательно пригла-
сим наших белорусских друзей. 
И еще понравилось, что там не 
стесняются своих патриотических 
чувств. Везде лозунги «Да здрав-
ствует Белоруссия!» - отметил гла-
ва местной администрации МО г. 
Колпино.

Теперь Колпино ждет друзей из 
Бобруйска на свой День Рождения, 
который пройдет 6-7 сентября.

Алена БОЛГАРОВА
(Использованы материалы газеты 

«Вечерний Бобруйск»)

колпинЦы в бобрУйске

самые убедительные слова для на-
лаживания дружеских отношений 
звучат на языке искусства.

После концерта для участия 
в общереспубликанской акции 
«Споем Гимн вместе!» более 20 
тысяч бобруйчан и гостей города 
собрались на площади перед ис-
полкомом. В 23.00 небо над Бо-
бруйском раскрасил праздничный 
салют. Евгений Лащук рассказал, 
что фейерверк был достойным, 
практически постоянно залпы ве-
лись на трех уровнях. Милиция от-
лично справилась с охраной обще-
ственного порядка, да и у жителей 

Наши побратимы
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Цветочная россыпь колпина

своими рУками

сИятельный пАВлоВсК
В воскресенье, 29 июня, му-

ниципалитет г. Колпино органи-
зовал для детей, находящихся 
под опекой, экскурсию. Очень 
интересным и познавательным 
оказалось путешествие по неиз-
веданным местам Павловска – 
вокзал, дача Штейна, Чугунные 
ворота, дворцовые конюшни, 
крепость БИП, Собор Николая 
Чудотворца, Мариентальская до-
лина… Но на этом поездка не за-
кончилась – ребята еще посетили 
музей-усадьбу Г.Р. Державина на 
набережной Фонтанки, где вы-

кансии заполнили ребята из ПМК 
«Z». Экскурсия была интересная 
- рассказали о роли кошек в исто-
рии человечества (всегда были ря-
дом – и в Древнем Египте, и Эрми-
таж охраняли), напомнили сказки 
и истории, где кошкам отводится 
достойная роль. А в заключение 
прошел мастер-класс по оригами, 

В музей КошеК
Не все, вероятно, знают, что не-

далеко от нашего города есть ин-
тересный музей, где рассказывают 
все о кошках. Он так и называется 
– «Музей кошек» и находится во 
Всеволожске. Именно туда 8 июля 
колпинский муниципалитет от-
правил на экскурсию группу из 20 
колпинских детей.

Приглашали ребят, находя-
щихся под опекой, но многие из 
них проводят лето за городом. Ва-

Для опекаемых конечно – на кошачью тему.
Другая группа детей 13 июля 

посетила филиал музея на ул. Яку-
бовича, 10 в Санкт-Петербурге – 
«Республику кошек». Ребятам за 
чашечкой чая с пирожными объ-
яснили, как правильно ухаживать 
за хвостатыми друзьями, об осо-
бенностях пород. Но настоящее 

потрясение ждало посетителей во 
втором зале, где они познакоми-
лись с «республиканцами» - жи-
выми кошками. В их дружной се-
мье около 20 животных, многие – с 
трудной судьбой. Есть эрмитаж-
ные кошки, вышедшие на пенсию, 
экзотические, есть и инвалиды. 
О судьбе каждого животного экс-
курсоводы рассказали много инте-
ресного, многие кошки проявили 
любопытство и пришли познако-
миться с детьми, а некоторые даже 
продемонстрировали свое друже-
любие и устроились на коленях

никто не станет возражать, 
что цветы у дома – это прекрас-
но. Многие неравнодушные 
колпинцы пытаются по мере 
своих сил украсить живопис-
ной флорой небольшие участки 
возле своих окон. И это у них 
получается. Особенно заметна 
яркая цветовая гамма летом, 
когда у колпинских домов на-
чинают благоухать прекрасные 
цветники. Но это нелегкое дело 
становится еще более эффек-
тивным, когда к нему подклю-
чаются местные органы власти.

Более десяти лет стремле-
ние жителей украсить подходы 
к своим парадным не остается 
без внимания депутатов му-
ниципального Совета МО г. 
Колпино. А благодаря депута-
ту В.И. Васильевой цветоводы 
- колпинцы объединены идеей 
сделать Колпино городом - са-
дом. И это, надо сказать, уда-
ется. Муниципальный Совет, 
организовав конкурс «Цветы у 
дома моего», всячески способ-
ствует развитию инициативы 
граждан – помогает в снабже-
нии семенами и луковицами 
цветов, организует подвоз не-
обходимого количества земли. 
В нынешнем году на эти цели 
закуплено примерно тысяча 
кубометров земли, то позво-
лило снабдить почти всех цве-
товодов. Причем, на этот раз 
подрядчик завез землю из-под 
Гатчины, где качество земли 
для цветов достаточно высокое, 
каждому из заявленного списка 
по 92-м адресам.

Необходимо отметить, что 
формирование плана завоза 
земли местной администрацией 
МО г. Колпино осуществляется 
заранее, значительно раньше 
начала посадочного сезона. Это 
связано с длительной конкурс-
ной процедурой. Поэтому заяв-
ки необходимо подавать также 
заранее, чтобы не было обид, 
когда уже начинается завоз зем-
ли, а у некоторых только появ-
ляется желание ееполучить. Что 

и получилось на этот раз. Кроме 
того, было несколько жалоб на 
качество земли. Но этот вопрос 
разрешился быстро – там, где 
грунт попался неважный,без 
проблем заменили. Как бы то ни 
было, количество земли такое, 
что для ее развозки необходи-
мо порядка ста грузовиков. Вот 
и судите, сколько необходимо 
колпинским цветоводам грунта, 
чтобы разбить цветники у своих 
парадных. Муниципальный Со-
вет идет навстречу цветоводам, 
понимая, что таким образом 
любители цветов делают общее 
с ним дело по благоустройству 
Колпина.

Говоря о лучших участниках 
конкурса «Цветы у дома твоего», 
Валентина Ивановна Васильева 
попросила отметить Елену Ми-
хеевну Лужинскую(Заводской 
пр. д. 16/3), Тамару Григорьев-
ну Лукину (ул. В. Слуцкой, 32), 
и Елену Ивановну Королеву(ул. 
В. Слуцкой, 89/4). «Они явля-
ются ежегодными активными 
участниками и победителями 
конкурса, -отметила она. - Что 
отличает каждую из них? Ееле-
на Королева, обладающая орга-
низаторскими способностями, 
формирует вокруг себя группу 
единомышленников, которые 
вместе с ней занимаются всеми 
этапами выращивания цветов 

– от рассады до цветения.Тама-
ра. Лукина обустраивает свой 
участок по всем законам ланд-
шафтного цветоводства, учиты-
вая и цветовое соотношение, и 
высотность растений, и соотно-
шение размеров листьев. А вот 
участок Елены Лужинской от-
личается разнообразием цветов. 
Одни начинают цвести в конце 
марта, другие - в конце сентя-
бря. Особенно можно отметить 
ее искусство выращивания пи-
онов и флоксов. Пионы цветы 
очень красивые. Прекрасно 
смотрится, когда они букваль-
но заполоняют собой все. Все 
перечисленные колпинки могут 
служить примером для тех, кто 
находится только в начале цве-
товодческого пути. Дело их рук 
вызывает восхищение и оно до-
ступно всем. Можно прийти и 
увидеть все воочию».

Конкурс продолжается. Как 
всегда, активно в нем участву-
ют те, кто уже имеет опыт, и 
новички.. Но, к сожалению, как 
отметила Валентина Ивановна, 
многие цветоводы, украшаю-
щие колпинские дворы цвета-
ми, даже не знают о существо-
вании такого конкурса. Поэтому 
можно видеть прекрасные цве-
точные палисадники и по адре-
сам, которые не фигурируют 
в конкурсных номинациях. В 

июле еще можно подавать заяв-
ки на участие в конкурсе, кото-
рый продолжится до 1 августа. 
Сделать это очень просто. Мож-
но оставить заявку прямо на 
вахте муниципального Совета 
по улице Красной, д. 1 или по-
звонить по телефону секретаря 
386-76-70. Итоги конкурса бу-
дут подведены в сентябре. Как 
всегда, конкурс пройдет в трех 
номинациях: жители муници-
пального образования; коллек-
тивы жителей муниципального 
образования; учреждения, орга-
низации. Победителей назовет 
комиссия муниципального Со-
вета, в составе которой депу-
таты Надежда Коковина, Ольга 
Васильева, а также сотрудник 
отдела благоустройства мест-
ной администрации. Хотя, ко-

нечно, конкурс цветоводов, как 
любой творческий конкурс су-
дить очень трудно. Потому что 
в нем нет проигравших, а побе-
дители все, кто занимается этим 
увлекательным делом. Колпино 
летом расцветает - спасибо ол-
пинскому садово-паркововому 
хозяйству. И живописный вид 
нашего города редкого гостя 
оставит равнодушным. Пре-
красные, ухоженные, утопаю-
щие в цветах главные улицы 
Колпина – это визитная кар-
точка города. Поэтому желание 
поддержать традицию исамо-
стоятельно украсить цветами 
свои дома прекрасно согласу-
ется с общей концепцией благо-
устройства Колпина, в которую 
вносит свой немалый вклад му-
ниципальный Совет..

БОРИс НОВИЦКИЙ

дающийся русский поэт прожил 
четверть века. 

Недавно грузовик привез 
гору земли в небольшой садик 
около нашей 5-й парадной на 
Заводском проспекте, 4. Там 
очень красивые клумбы и де-
ревья. Наша семья помогала ее 
разгребать, рыхлить, мы насы-
пали землю в ведра и высыпали 
под кусты и деревья. Бабушка, 
мама, две сестренки под руко-
водством папы разравнивали 
землю и подсыпали ее под цве-

ты и кустарники. Нам понрави-
лось работать, самое интерес-
ное было делать «обвал» - вы-
сыпать землю через дырки в за-
боре в мешок. Будем надеяться, 
что наш садик будет все лучше 
и лучше с каждым годом, а мы 
будем помогать делать его кра-
сивым.

Настя Ковальчук,
ученица 446-й гимназии.

(на фото семья Ковальчуков)
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Появлением своим она обязана  
строительству  Николаевской желез-
ной дороги.  С этого момента доро-
га, связывающая вокзал с Троицкой 
церковью и заводоуправлением, на-
чала застраиваться двухэтажными 
домами. Поскольку  новостройка  
шла  мимо церкви, то улица получи-
ла название Троицкая. Первыми  за-
стройщиками стали наиболее зажи-
точные горожане с 1-й Никольской 
ул. Поэтому неудивительно, что  на  
новой улице проживала треть  соста-
ва  местной Думы: Семен Филиппо-
вич Сарафанов (дом №1), Вячеслав 
Устинович Злоторович (№3), Полот-
новы  Аникита Исидорович  и его 
сын Василий (№8),  Михаил Евсее-
вич Горшков (№ 12), Василий Мат-
веевич Петров (№16),  Владимир 
Матвеевич Ушков (№20),  Михаил 
Петрович Петров (№23),  Иван Его-
рович Иванов (№31), Александр Фи-
липпович Пожарнов (№32), Алек-
сандр Матвеевич Фаломеев (№35). 

Что видели приезжающие  в 
Колпино по железной дороге?  Вы-
ходившая в Петрограде «Маленькая 
газета»  в номере от 4(16) апреля 
1915 года писала: «... выходя с плат-
формы колпинского вокзала вы сразу 
наткнетесь на знаменитых колпин-
ских извозчиков, которые возьмут 
вас  «на шары» и, матюкаясь изо-
всей мочи друг на друга, будут хва-

тать вас, стараясь усадить в свои 
знаменитые пролетки и промчать 
по Колпину. садиться в эти пролет-
ки не рекомендую, так как гораздо 
приятнее пройтись по колпинской 
грязи, нежели сесть в пролетку и 
выкатиться из нее в эту грязь…

Доплыв по Петровской до Тро-
ицкой, вы должны будете обратить 
внимание на «северную гостиницу», 
с ее двором «привет друзей» и те-
нистым садом с зеленой решеткой, 
где теперь гуляют  не приветливые 
друзья, а злые недруги - кошки с со-
баками». 

В улицу Труда она была пере-
именована в начале 20-х годов ХХ 
века. В связи с введением в стране  
НЭПа многие  жители  занялись тор-
говлей. В основном это были вдовы, 
на руках которых  осталась куча 
ребятишек после гибели мужей на 
фронтах  первой мировой и граж-
данской войн. Торговали в ларях, 
магазинчиках, устроенных в той же 
квартире, где проживали. С полным 
основанием  Троицкую улицу можно 
было назвать  торговой и с ней  мог-
ла поспорить разве что  1-я Николь-
ская.

Долгое время не удавалось опре-
делить точную нумерацию домов. 
В старых документах упоминаются 
дома, начиная с №1, а на картах того 
же периода по нечетной стороне до 
нынешнего Дома торговли  никаких 
построек не было,  этот участок  при-
надлежал  Троицкой церкви. Созда-
валось впечатление, что до дома  №7 

нумерация велась по левой стороне, 
и только с №7 переходила на правую 
сторону.  Спустя некоторое время  
колпинскому краеведу Р.С.Иволге 
удалось обнаружить  в архиве коми-
тета госинспекции охраны памятни-
ков карту, подтверждающую  точку 
зрения автора.

На  Троицкой площади (потом - 
площадь Труда) испокон веков  име-
лись в большом количестве лари и 
ларьки. Они сохранялись всю пер-
вую четверть ХХ века. В 1922 году 
здесь же находилась контора строи-
тельных работ, принадлежавшая Ни-
колаю Николаевичу Андрееву. 

В  доме №1  находилась мелоч-
ная  торговля  Евдокии Матвеевны 
Титовой (до 1917 г.  в нем торговал 
купец Сарафанов - фото « 3), в доме 
№5 - табачная  Алексея Прокопьеви-
ча Прокофьева и Михаила Эдуардо-
вича Борна. В 1922 году в этом доме 
была школа 1-й ступени.  В 7-м доме  
находилась  булочная Ивана Андре-
евича Вульта.. В доме №9  Колпин-
ское  единое потребительское обще-
ство (КЕПО)  открыло, как тогда 
говорили, стройремесло, заведовал 
которым Григорий Иванович Се-
менов, а также в 1923 году  - кафе. 
Здесь же находилась мелочная лавка 
Елены Макаровны Макаровой. Ей 
же принадлежала булочная в доме № 
17, а хозяином  находившейся  в нем 
пекарни был Вульт. В том же здании  
Прасковья Евстафьевна Ручкина 
торговала мелочью и табаком. 

В доме №11 (нынешний Дом 

спасение – Дело рУк 
проФессионалов

Колпинская спасательная стан-
ция № 18 работает круглосуточно. 
Телефон ее - на самой вывеске 
– 461-71-96, но диспетчер общей 
службы 112 обязательно переве-
дет звонок сюда, если случится 
ЧС на водах реки Ижоры. В шта-
те – 15 человек: начальник стан-
ции, его заместитель, медсестра, 
12 спасателей, которые прошли 
все необходимые виды подготов-
ки и имеют различные допуски 
– и судоводителя, и для работы с 
электроинструментом… Колпин-
ская станция единственная из всех 
районов Санкт-Петербурга отве-
чает за два места общественного 
отдыха на воде. На наших пляжах 
бывает одновременно до трех ты-
сяч человек. У детского пляжа, в 
сквере на улице Красной, где на-

ходится сама спасательная стан-
ция №18, дежурят круглосуточно 
три спасателя. В купальный сезон 
на пляже острова Чухонка еще два 
спасателя из числа военнослужа-
щих 346–го спасательного центра 
МЧС России оказывают помощь 
станции в соблюдении порядка и 
правил поведения отдыхающих на 
воде и пляжах. Спасатели не выго-
няют никого из воды, хотя купание 
запрещено, ибо вода в реке Ижора 
не соответствует санитарным тре-
бованиям. Они – спасают. 

Последние два года был низкий 
уровень воды в Ижоре, на пляжах 
было народу поменьше, и если 
обычно оказывают помощь 12-15 
людям за купальный сезон, то в 
прошлом 2013 году спасли восьме-
рых, а десятерым оказали помощь 

(травмы, солнечные удары, пере-
охлаждения). В нынешнем сезоне, 
увы, уже было три смертельных 
случая. Гораздо больше историй со 
счастливым концом. Так, 4 июня 
сотрудник СПС № 18 Вадим На-
заров вытащил из воды мальчиш-
ку, который, догоняя уплывающий 
мячик, заплыл за буйки. Сил у го-
ре-пловца уже не оставалось, он 
судорожно барахтался и ему уже 
было не до игрушки… Спасатель 
доплыл до тонущего, отбукси-
ровал к берегу и передал на руки 
родителям. На следующий день 
мальчик уже снова бегал по пе-
сочку – со здоровьем у него все в 
порядке. 5 июня в 22.40 спасатель 
Сергей Чуйков, наблюдая за пове-
дением подвыпившей компании у 
гребной школы, увидел, как один 
из молодых людей оказался в воде. 

круг, вытаскивать пострадавшего 
из проруби. Летом приходят за-
ниматься на станцию ребята из 
школьных лагерей. Только в этом 
2014-м году уже побывали и при-
обрели некоторый опыт 298 детей 
и подростков. 

Все колпинцы помнят, как 
по-военному четко прошли Кре-
щенские купания – без едино-
го серьезного происшествия. 19 
января в прорубь на Неве в пос. 
Усть-Ижоре у церкви Александра 
Невского окунулись 2100 человек, 
в воды Ижоры –2500 человек. Лич-
ный состав спасательной станции 
№ 18 потом был награжден адми-
нистрацией Колпинского района 
ценными подарками.

Не случайно выше упомина-
лась военная дисциплина – руко-
водители спасательной станции 

отдали службе в структурах по-
жарной охраны многие годы. На-
чальник станции Юрий Алексее-
вич Кучеровский служил 26 лет, 
ушел в запас в звании подполков-
ника. Уже 18 лет он работает в 
структурах, связанных со спасени-
ем людей: руководил противопо-
жарным отрядом по Московскому 
району, был заместитель началь-
ника управления безопасности 
Ижорского завода, четвертый год 
возглавляет колпинскую спаса-
тельную станцию. Его замести-
тель Василий Николаевич Шибко 
– тоже в прошлом подполковник, 
отдал противопожарной службе 26 
лет. 

Сотрудники говорят, что для 
работы есть все необходимое: 
оборудование, средства спасения, 
маломерные суда, автомобильная 
техника. Муниципальный Совет г. 
Колпино – ближайший сосед стан-
ции - всегда оказывает помощь и 
поддержку. Большой вклад в фор-
мирование атмосферы доброжела-
тельности вносят Рекс и Масяня – 
любимцы всей станции. Рекс – мо-
лодой пес, ласковый, но свое дело 
знает – голос подаст, если чужой 
забредет, а это главное. Масяня – 
сибирская серая кошка, веселая, 
воды не боится. На лето ее под-
стригают, оставляя только пуши-
стую кисточку на хвосте. Она не 
обижается - так легче переносить 
жару. На станции – чисто, светло и 
уютно, и люди здесь работают спо-
койные и ответственные. Вроде и 
не военные, а что-то такое чувству-
ется. В лучших традициях поиско-
во-спасательной службы Санкт-
Петербурга, где основное – помочь 
людям, даже рискуя собственным 
здоровьем, а иногда и жизнью.

Алена БОЛГАРОВА

Плавать, может, он и умел, но не в 
этом состоянии. Спасатели успели 
вовремя, протрезвевший колпинец 
ушел на своих ногах.

Большую часть работы спаса-
телей занимает профилактическая 
деятельность. Зимой группы под-

ростков и целые классы обуча-
ют правилам поведения на льду 
как в школах, так и на спасатель-
ной станции. Занятия стараются 
сделать интересными, молодежь 
на практике узнает, как надо хо-
дить (гуськом!), ползти, бросать 

торговли) находились  сразу три  
заведения: кафе Владимира Матве-
евича Ушкова, бильярдная - Павла 
Алексеевича Гладилова и чайная 
Алексея Никитича Голосовского. В 
примыкавшем вплотную доме №13, 
принадлежавшем  Арсеньеву, торго-
вали продуктами. До сегодняшнего 
дня  во дворе за почтой  сохранился  
второй дом купца  Арсеньева, кото-
рый он построил для своей дочери.   
Здание  под №15  также было камен-
ным, предназначенным для почты, в 
1917 году  в нем  располагалась на-
чальная школа. Купец Курнаков тор-
говал  готовым платьем в доме №17.

Василий Ефремович Ефремов 
владел парикмахерской, которая рас-
полагалась в доме №19. Хозяин дома  
купец Монахов имел здесь лабаз и 
бакалейную лавку. Владельцем дома 
№21 был купец Мозгов, который 
торговал москательными товарами.

 Владельцем  дома № 23 был Пе-
тров (на этом месте после  Великой 
Отечественной войны  выстроено 
здание госбанка, ныне  здесь на-
ходится  комиссионный магазин). 
Серафима Константиновна Голосов-
ская арендовала  здесь помещение 
под гостиницу «Россия». В начале 
1918 года  оно открыло в нем кафе  
«Россия». Здесь трудились Федор 
Иванович Иванов, Константин Пав-
лович Гансон и Илья Иванович Ефи-
мов.  

С этим зданием связаны печаль-
ные события  9 января 1905 года, 
дня, известного в истории как «Кро-
вавое воскресенье». Как сообщал 
пристав Колпина начальнику  Ижор-
ских заводов,  « сего числа в 7 ча-
сов утра рабочие вверенных Вам за-
водов, собравшись большой массой 
на Троицкой улице, построились в 
колонну и направились в Петербург 
через Усть-Ижору». Шли к Зимнему, 
к царю-батюшке. Там демонстра-
цию встретили  выстрелами и ка-
зацкими нагайками. На второй день 
в Колпино  убитые и раненые были 
доставлены в двух вагонах.

 В здании  №25 (владелец - Ми-
хаил Павлович Татарский) нахо-
дилось часовое ремесло. Вот  29-й 
дом, здесь  Ольга Петровна Филип-
пова торговала мелочью и бакалеей, 
в следующем  располагалась торгов-
ля мелочью и головными уборами 
Анны Ивановны Кошеваровой. В 
доме №33  была портновская мастер-
ская Анны Алексеевны Кудрявиной. 
В одном из самых последних домов 
(под №65)  находилась булочная Вя-
чеслава Дмитриевича Соболева.

Перейдем на  другую сторону. 
Поскольку здесь  имелось больше 
каменных зданий более солидных 
размеров, то и нумерация заканчи-
валась  домом № 42. Проживавшая в 
нем  Пелагея Григорьевна Цузалев-
ская занималась торговлей вразнос. 
В доме №38 был продуктовый ма-
газин КЕПО (зав. Е.Н.Прокофьев) и 
портновская мастерская ( Н. С. Ива-
нов), в 28-м - парикмахерская Таи-
сии Алексеевны Смирновой.  Зда-
ние, которое ныне находится на углу 
улиц Труда и Вокзальной(бывшей 
Петровской), выстроено в1938 году. 
(Фото № 4).

В  26-м доме находились ресто-
ран - кафе под названием «Весна» и 
торговля пивом (принадлежало за-
ведение КЕПО и заведовал им В.А. 
Гладилов). Здесь же  была лавочка 
Баси Исаковны Стуринской.  А рань-
ше  в нем находился трактир. В 24-м 
доме, принадлежавшем Бороздиной, 
на первом этаже  находилась  пекар-
ня Пехме и булочная.

 До 1917 года  дом №22 принад-
лежал купцу Патрикееву (торговля 
канцелярскими товарами), затем  
арендатор Лев Израйлевич Израило-
вич  организовал торговлю, а  в доме 
№ 22-б  была лавка Цивилии Иоси-
фовны Конфор.  Если идти от вок-
зала, то первое каменное здание по 
этой стороне, числилось под №20. В 
нем купцы Ушковы торговали галан-
тереей и продуктами.

(Продолжение следует

Раннее в нашей газете мы рассказали о решении топонимической комис-
сии Санкт-Петербурга возвратить шести улицам Колпина их исторические 
названия. Таким образом, улица Володарского станет Адмиралтейской ули-
цей, улица Карла Маркса Преображенской, улица Коммуны - Славянской. 
Кроме того, Лагерное шоссе переименуют в Вознесенское, улицу Урицого - в 
Соборной проспект. О том, каким был Царскосельский проспект до пере-
именования его в пр. Ленина, уже рассказала на страницах нашего издания 
кандидат исторических наук, почетный житель г. Колпино Галина Алексе-
евна Ефимова. Ниже – рассказ краеведа про улицу Труда, которая получит 
название Троицкой

УлиЦа трУДа
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станет ли россия чемпионом мира по ФУтболУ?

Уже второй раз Колпинский 
муниципалитет проводит эста-
фетные соревнования памяти Ге-
роя Советского Союза колпинца 
Алексея Тазаева. В этом году 6 
июля в них приняли участие 63 
подростка, организатор – почет-
ный житель г. Колпино Надежда 
Савинова, руководитель ПМК 
«Z». Надежда Владимировна объ-
яснила, что рассказывать о ге-
рое-колпинце новым поколениям 
подростков с улицы Загородной 
– многолетняя традиция, а под-
держка муниципалитета позво-

ляет сделать программу ярче и 
интереснее. 

Сначала дети возложили цве-
ты к мемориалу воинам-ижорцам 
на бульваре Свободы и у памят-
ной доски А. Тазаеву на доме № 
4 улицы его имени. Сами сорев-
нования проходили в сквере на 
улице Красной. Переодевшись в 
ярко-желтые футболки, которые 
подарил муниципалитет, ребята 
разделились на 10 команд и на 1 
этапе состязались в скорости, бы-
строте реакции и меткости. 2-й 
этап был теоретический – нуж-
но было ответить на 8 вопросов 
о боевом пути Героя Советского 
Союза А. Тазаева. Три лучшие ко-
манды - «Пчелки», «Мангусты» 
и «Z» получили медали, но этот 
день оказался необычным – сре-

помним 
героя

ди участников соревнований ока-
залось двое именинников! Дима 
Иванов, которому исполнилось 10 
лет, получил от МО книгу, а Геля 
Цвиркунова, отмечавшая 14-ле-
тие – букет цветов и флешку. 

Алена БОЛГАРОВА

«пчелки» Убирают 
гороД

Ч е м п и о н ат 
мира 2014 при-
нес множество 
удивительных 
результатов. Это 
и проигрыш пя-
тикратных чем-
пионов мира 
бразильцев в 
полуфинальном 
матче с Германи-

ей - 1:7. И вылет на ранней стадии 
чемпионата фаворитов - испанцев. 
Не выход из группы итальянцев, 
португальцев, англичан. И наоборот, 
феноменальное выступление сбор-
ных Коста-Рики и Алжира, команд, 
находящихся в шестом десятке рей-
тинга ФИФА.

Чемпионом мира в четвертый раз 
стала сборная Германии, показавшая 
мощный, динамичный футбол. И это 
закономерный результат. После не-
удачного для Германии чемпионата 
мира 1994 года немцы в корне пере-
смотрели систему подготовки мо-
лодых футболистов. В стране было 
создано 350 футбольных центров 
подготовки молодежи. В результа-
те, на сегодняшний день немецкая 
сборная самая молодая по возрасту 
команда – ее средний возраст 25 лет. 
Несомненно, такие футболисты, как 
Озил, Гетце, Кросс, Хедира, Хум-
мельс, Шюррле, Гинтер, которые яв-
ляются игроками «основы», примут 
участие в чемпионате 2018 года. От-
кровенно разочаровала бразильская 
сборная. Чудом уйдя от поражения в 
1/8 финала матча с чилийцами, бра-
зильцы вышли в следующий круг. 
Но лучше бы они туда не выходили. 
Два поражения от немцев и голланд-
цев с общим счетом 1:10 показали, 
что в бразильском футболе наступил 
системный кризис. В сборной, кро-
ме Неймара, нет игроков мирового 
уровня. После чемпионата мира ста-
ло очевидно, что и зенитовец Халк, 
так и не забивший ни одного мяча, 
только на уровне нашего чемпиона-

та может считаться игроком высоко-
го класса. В Бразилии он не показал 
того футбола, которого ждали бо-
лельщики. Практически во всех мат-
чах он выглядел игроком среднего 
уровня, представляющим такой же 
средний унылый чемпионат, каким 
является Российская Премьер-Лига. 
Беда пятикратных чемпионов мира 
в том, что у них нет игроков уровня 
Рональдиньо, Роналдо, Сократеса, 
Ромарио и других, которые легко и 
непринужденно добывали бразиль-
цам очередное золото. Не говоря 
уже о легендарных Пеле, Гарринче, 
Вавá, стоявших у истоков бразиль-
ского чуда. Думается, что и к чемпи-
онату 2018 года, который пройдет в 
нашей стране, бразильцам вряд ли 
удастся подготовить сильную коман-
ду. Бразильцы теперь, так же, как и 
наши игроки, развращены огромны-
ми деньгами. Зарплаты в ведущих 
клубах «Сан-Пауло», «Коринтианс», 
«Фламенго», «Интернационал» при-
ближаются к уровню лучших евро-
пейских команд. Поэтому молодые 
футболисты не стремятся попасть в 
«Реал», «Баварию» или в сильный 
английский чемпионат, где они мог-
ли бы совершенствовать свое ма-
стерство и закалять свой характер.

А что же сборная России, на ко-
торую мы так надеялись и втайне 
ждали от нее чуда в виде выхода в ¼ 
финала? К сожалению, команда не 
показала даже того футбола, кото-
рый демонстрировала в отдельных 
матчах отборочного цикла. Наши 
футболисты даже не вышли из очень 
слабой группы. Ни сборная Бельгии, 
ни Алжир с Южной Кореей не пока-
зали ничего выдающегося. Правда, 
Алжир неплохо сыграл со сборной 
Германии в 1/8 финала, но этот матч 
стоит особняком. В группе же мы 
должны были обыгрывать алжир-
цев, да и проигрыш сборной Бель-
гии был необязательным. Тренеры 
бельгийцев и алжирцев Марк Виль-
мотс и Вахид Халилходжич пере-

играли Фабио Капелло тактически. 
Мы проигрывали центр поля, атаки 
развивались медленно, предсказуе-
мо, в основном через центр. В игре 
нашей сборной было мало мысли и 
много бестолковщины. Совершенно 
отсутствовали проникающие, обо-
стряющие передачи в штрафную со-
перников. В силу неопытности наши 
крайние защитники Козлов, Ещенко 
и Камбаров часто ошибались, не 
смогли поддержать фланговые атаки 
сборной. Конечно, можно было сето-
вать на отсутствие в составе Романа 
Широкова, но и без него можно и 
нужно было обыгрывать корейцев и 
алжирцев. Но создавалось такое впе-
чатление, что на ногах у наших игро-
ков висели пудовые гири. Команда 
выходила на игры какая - то обре-
ченная. Совершенно неузнаваемы 
были Файзулин, Денисов,Кокорин, 
Дзагоев, Жирков, сыгравшие ниже 
своего уровня. Судя по всему, пора 
уступить место кому-то из молодых 
голкиперов Игорю Акинфееву. Его 
время прошло. Можно только по-
сочувствовать и пожалеть Игоря. И 
дело даже не только в двух досадных 
ошибках, совершенных голкипером 
в матчах с Кореей и Алжиром. Акин-
феев утратил ту уверенность и дер-
зость, которую он демонстрировал 
в свои лучшие годы. Перестал вы-
ручать команду в самых ответствен-
ных матчах и, судя по всему, вряд ли 
он выйдет из этого кризиса. К со-
жалению, и Капелло оказался очень 
плохим мотиватором. Да и с выбо-
ром игроков, несомненно, допускал 
ошибки. После столь слабого высту-
пления нашей команды вновь встал 
вопрос о главном тренере сборной. 
Контракт с Капелло, как известно, 
подписан до 2018 года и в случае его 
расторжения РФС заплатит огром-
ную неустойку. Но и оставлять все 
как есть, видимо, нецелесообразно. 
После чемпионата мира наступает 
понимание, что данный наставник 
вряд ли поднимет сборную на но-

вый качественный уровень и займет 
с ней достойное место на домашнем 
Мундиале. Во всяком случае, с этим 
тренером наша сборная чемпионом 
мира 2018 года, как в свое время 
нам обещал бывший президент Рос-
сийского футбольного союза Сергей 
Фурсенко, точно не станет.

До начала чемпионата мира в 
нашей стране осталось меньше че-
тырех лет. И если со строительством 
стадионов и объектов инфраструкту-
ры есть какая то ясность, то с под-
готовкой главной команды страны, 
наоборот, не ясно ничего. Капелло 
жалуется на отсутствие талантов и 
требует натурализации иностранных 
игроков. Министр спорта Виталий 
Мутко излучает оптимизм и заверя-
ет аудиторию, что все идет по плану. 
Президент РФС Николай Толстых 
только надувает щеки и на все вопро-
сы о строительстве сборной, которая 
могла бы достойно выступить в 2018 
году, отвечает туманными фразами: 
«Перейдем со следующего года на 
систему весна–осень, и у нас все 
будет в полном порядке». И почему-
то никто из лиц, ответственных за 
судьбу нашего футбола и сборной, 
не поднимает вопрос очищения Рос-
сийского чемпионата от обилия по-
средственных иностранных игроков, 
заполонивших наш футбол. О том, 
что со времен судьи международ-
ной категории Валентина Иванова, 
работавшего практически на всех 
чемпионатах мира и Европы, на-
ших судей и близко не подпускают 
к этим соревнованиям. Наконец, о 
том, на каком низком уровне нахо-
дится в регионах подготовка моло-
дых футболистов. Умалчивают, что 
нам остро не хватает талантливых 
наставников, способных открывать 
и воспитывать молодых одаренных 
игроков, таких, какими были в свое 
время Эдуард Стрельцов, Валентин 
Иванов, Федор Черенков, Владимир 
Казаченок, а позднее Александр Па-
нов, Александр Мостовой, Валерий 

Карпин, Андрей Аршавин, Роман 
Широков. У нас есть много выдаю-
щихся игроков, способных передать 
свой богатый опыт молодежи. Вот 
и надо, по опыту Германии, создать 
настоящие футбольные центры с 
достойным финансированием. И в 
качестве наставников привлечь к 
работе в них выдающихся мастеров 
прошлых лет, которые были бы рады 
передать свой опыт юным игрокам. 
Кстати, весной в нашем городе про-
ходил турнир на приз В. Казаченка и 
я, после долгого перерыва, в матче 
ветеранов увидел Юрия Гаврилова. 
Несмотря на свои 63 года, ветеран 
демонстрировал отменную технику 
и великолепную футбольную инту-
ицию. Вот таким мастерам и надо 
доверять воспитание нашей молоде-
жи! Прошедший чемпионат страны 
показал, что не оскудела российская 
земля тренерскими талантами, хва-
тит приглашать за огромные деньги 
иностранных спецов. Надо дове-
рять россиянам, уже доказавшим 
свою состоятельность. Например, 
сборную можно доверить Леониду 
Слуцкому, прекрасно работающему 
с ЦСКА, а вторым тренером назна-
чить Сергея Семака, успешно дебю-
тировавшего в «Зените». Нам просто 
необходимо достойно выступить на 
чемпионате мира 2018 года. В. Мут-
ко считает, что выход из группы уже 
будет успехом для сборной России. 
Но, думается, необходимо ставить 
более высокие задачи. Необходимо 
уже сейчас скоординировать усилия 
всех футбольных структур нашей 
страны. Выработать стратегический 
план подготовки сборной России к 
чемпионату мира, может, даже по-
жертвовавчемпионатом Европы 
2016, тем более, что наша сборная 
будет освобождена от участия в от-
борочных играх. Несмотря на все 
неудачи и огорчения, болельщики 
верят в свою сборную, потому что 
другой у нас нет.

Алексей КАБАРДИНЦЕВ

Второй год Колпинский муници-
палитет помогает провести летние 
каникулы подростком из ПМК «Z» с 
пользой. Более 15 лет по направлени-
ям Молодежной биржа труда Санкт-
Петербурга ребята 14 – 18 лет прово-
дят один из летних месяцев в составе 
трудовых отрядов. Марина Мухорина, 
руководитель программы занятости 
несовершеннолетних, рассказала, что 
в этом году в Колпинском районе за 
счет бюджета Санкт-Петербурга ор-

ганизовано 150 рабочих 
мест. И уже второй год 
Колпинский муниципа-
литет предоставляет суб-
сидию для организации 
рабочих мест подростков, 
благодаря чему МБТ в 
городе Колпино открыла 
дополнительно 36 вакан-
сий.

Трудовой отряд 
«Пчелки» работает под 
патронажем садово-пар-

ный рабочий день (4 часа) - до 10 тыс. 
руб. Подростки осознают, что здесь 
– все серьезно и по-настоящему, это – 
старт их трудовой карьеры. У каждого 
из них есть трудовая книжка, рабочий 
стаж уже идет. На вопрос, куда по-
тратят заработанное, ребята отвечали 
уклончиво: «На одежду… Маме по-
ловину отдам…. Подумаю…». Как бы 
то ни было, целый месяц они встают 
утром, работают на улице, а не спят 
до полудня или коротают время перед 
экраном компьютера. Так что польза 
очевидная.

А рядом с муниципалитетом тру-
дится еще один подростковый отряд, 
за работу которого отвечает Любовь 

Смирнова, специалист по проф. ориен-
тации центра социальной реабилита-
ции «Поддержка». Она рассказала, что 
уже 5 лет по направлениям молодеж-
ной биржи труда создается комбини-
рованный отряд, в котором совместно 
трудятся школьники и ребята, которые 
имеют некоторые ограничения по здо-
ровью. Так, в июне работали 19 чело-
век, а в июле – 13. Они занимаются 
уборкой мусора на трех территориях – 
сквер на Красной, сквер на старой ча-
сти ул. Тверской и на ул. Октябрьской 
– от моста до «Пирамиды». Видно 
было, что настрой у всех боевой, под-
ростки говорили, что мечтают порабо-
тать вместе и следующим летом. 

кового хозяйства, его бригадир выдает 
ребятам инструменты, перчатки, ста-
вит задачу и принимает работу. Фронт 
работ обширный – территория около 
КДЦ «Ижорский» и дальше, за про-
спект Ленина, до нового здания нало-
говой инспекции, у кинотеатра «Под-
виг». Рядом с детьми постоянно нахо-
дится Надежда Савинова, бессменный 
руководитель клуба «Z» и организатор 
работ. На самом деле за всем этим пе-
речнем должностей стоит простая суть 
– взрослый друг практически всего мо-
лодого населения улицы Загородной. 

Надежда Владимировна, отвечая 
на вопрос о названии отряда, смеется – 
«Пчелки – это про нас. Трутней не дер-
жим, если попадаются – перевоспиты-
ваем. Работа кропотливая, воспитыва-
ет терпение, ответственность и любовь 
к земле». Командир нынешних «пче-
лок» семнадцатилетний Костя Рябов, 
очень ответственный и строгий моло-
дой человек - студент третьего курса 
СППК. Он, как и многие из ПМК«Z», 
тоже работал в трудовом отряде. По-
яснил, что в отряде ребята не только 
с Загородной, все уже сдружились. Он 
уверен, что зарплату надо отработать 
на совесть, учитывая, что вознаграж-
дение вполне адекватное – за непол-
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пробег памяти таЗаева

питерский мараФон: 
поДняться наД обыДенностью

Надежда Савинова  со своими воспитанниками

Как подняться над 
обыденностью? – 

Пробежать марафон! А марафон, 
напомню, - 42 км 195 метров. 

Юбилейный международный 
марафон «Белые ночи» - 2014 
в Петербурге, который прошел 
29 июня уже в 25-й раз, собрал 
небывалое для него число 
участников. В 9 часов утра на старт 
вышли пять тысяч спортсменов. 
Сегодня марафоны бегают тысячи 
людей самого разного возраста. 
Не только профессиональные 
спортсмены, но и простые 
любители бега

Марафон - испытание как 
для молодых, так и для опытных 
ветеранов, иным из которых давно 
за семьдесят. В свое время, две 
тысячи лет назад, расстояние в 40 
километров от города Марафон в 
Греции до Афин собственными 
ногами измерил некий воин по 
имени Филлипид. Сообщив о 
победе греков, несчастный умер, 
не вынеся долгого бега. Его 
пример показал, что марафон 
легкомысленного отношения не 
терпит.

Утверждают, что к нему нужно 
готовиться несколько лет, пройдя 
через различные дистанции. И 
с этим нельзя не согласиться. 
Одно дело - наблюдать за 
одержимостью тысяч марафонцев, 
и другое дело – находиться в числе 
его участников. А это значит - 
пробежать, истоптать каждый 
километр этой изнурительной 
дистанции собственными ногами. 
К счастью, уже который раз автору 
этой статьи доводится участвовать 
в таком замечательном спортивном 
празднике. Интересно было 
испытать себя снова после почти 
пятнадцатилетнего перерыва. 
Получилось - как в первый раз.

Почему любители бега со всего 
мира любят Питерский марафон? 
Ответ на этот вопрос можно 
получить прямо на дистанции, 
когда разноязыкая толпа на бегу 
обменивается впечатлениями. 
Первое, что нравится зарубежным 
и иногородним спортсменам, - это 
красота Петербурга, она особо 
бросается в глаза. И первые десять 
- пятнадцать километров бега, 
когда усталость еще не сковывает 
движений, многим впервые 

Подвиг Героя Советского Со-
юза Алексея Тазаева в Колпине – 
городе воинской славы - помнят. И 
для сохранения этой памяти многое 
делается. Пробег его имени – дав-
няя колпинская традиция. За более 
чем сорок лет проведения этого 
соревнования оно претерпело не-
мало изменений. Еще каких-то 
двадцать лет назад длина дистан-
ции составляла 19 км, и проходил 
пробег по центральной улице горо-
да. Теперь длина его значительно 
сократилась, упала и значимость. 

удается увидеть красоты нашего 
города, не прилагая больших 
усилий. Впрочем, удивляться не 
приходится – старт на Дворцовой 
площади у Александрийского 
Столпа, далее - мимо Медного 
всадника с выходом на Английскую 
набережную, затем через мост 
на Васильевский остров и по 
Университетской набережной до 
Стрелки Васильевского острова. 
Потом маршрут пролегает вокруг 
Петропавловской крепости, мимо 
крейсера «Аврора» по живописным 

местам Петроградской стороны. 
Гостям есть что посмотреть! 
Привлекает участников и то, 
что трасса для бега, где нет 
значительных утомительных 
подъемов, почти идеальна. Ну, 
а что касается дружественной 
атмосферы соревнования, 
на котором собрались одни 
единомышленники, объединенные 
общей любовью к бегу, то здесь, 
что говорится, ни убавить, ни 
прибавить. 

Конечно, питерский марафон 
не собирает такого количества 
человек, как знаменитый Нью- 
Йоркский (50 тысяч участников) 
или Берлинский (40 тысяч), да и 
у нас это было бы невозможно, но 
даже старт пяти тысяч участников 
впечатляет. В стартовом коридоре 
выстраивается такая длинная 

очередь, что после первых 
спортсменов последние подходят 
к стартовой черте минут через 
пять. Правда, это не влияет на 
результат – номера участников 
снабжены специальным чипом. 
И каждый на финише знает свое 
точное время.

Марафон «Белые ночи» 
разделяется на две дистанции. Те, 
кому не под силу весь марафон, 
бегут 10 км. Начинают все вместе, 
и только в районе Троицкого 
моста дистанции расходятся. 
Одни готовятся финишировать, 
а марафонцы только приступают 
к своему многотрудному пути. 
Здесь можно понаблюдать 
интересные сценки. Я лично 
видел, как молодая пара на 
развилке дистанций застыла 
в долгом поцелуе, затем она 
побежала заканчивать дистанцию, 
а он продолжил марафон. Бежали 
рядом и только что поженившиеся 
(на фото). Имел место и случай, 
когда юный муж бежал «десятку», 
а его молодая жена отправилась 
на марафон. Где-то на 22 км 
дистанции трасса делает петлю, 
и марафонцы с Дворцового 
моста сбегают на Английскую 
набережную. Вот тут и поджидал 
свою красивую бегунью уже 
отдохнувший супруг. Она попила 
воды, а затем - поцелуй на бегу! 
И это было прекрасно! Вот что 
писала эта девочка в своем блоге, 
для которой этот марафон был 
первым: «Меня все спрашивают, 
как ты это сделала, такая длинная 
дистанция, откуда силы? Я 
отвечу: - этот марафон подарил 
мне столько ярких впечатлений, 
неожиданных сюрпризов, что не 
пробежать было бы невозможно! 
Это поддержка людей, 
объединенных любовью к бегу, 
людей, которые прекрасно знают, 
что это непростое испытание, 
как нужны были эти простые 
слова: «Давай, вперед, Вероника, 
ты сможешь!!!»… Мой вечный 
допинг, причина моего счастья - 
это мой Андрейка.... Пробежав 
свои 10 км, он продолжил бег 

по городу в поисках меня!!! Мы 
и не договаривались, поэтому, 
представьте, каково было мое 
удивление - вдруг за поворотом 
увидеть летящего на меня 
мужа... Получив тот заветный 
поцелуй и глоток воды, я летела 

дальше!!!... На этом сюрпризы не 
закончились – кажется, на 17 км 
познакомилась с потрясающим 
человеком – марафонцем. Его 
опыт, поддержка и просто 
приятная компания сделали 
10 км милой прогулкой за 
разговорами о жизни, о беге... 
И, конечно, сам город - город, в 
котором я обрела свое счастье, 
каждый его уголок связан с 
каким-то радостным событием. 
Вот мостик, где он впервые 
сказал, что любит, а мне 18 лет 
и еще все так неопределенно в 
моем сердце. Этот же мостик 
через четыре года - он встает на 
колено в дождливый ноябрьский 
вечер и делает предложение так 
неожиданно, что мой визг и писк 
был слышен на том берегу Невы!!! 
Любимый город без машин, он 
был весь мой, обнимал меня 
своими улочками, дарил такое 
умиротворение, что появилась 
мысль: как же жалко, что всего 

42 км, настолько я наслаждалась 
им.... Мысль после финиша была 
одна: не так уж это трудно и что 
я могу гораздо лучше, быстрее!!! 
Все мысли теперь о следующем 
марафоне! Я благодарю каждого 
человека, который думал обо 
мне, мысленно поддерживал 
на расстоянии. Поверьте, я все 
чувствовала! Люблю вас! Желаю 
всем спортивных и личных 
побед!!! БЕГ это жизнь!!!!»

Прочтя слова этой бегуньи, 
у которой и ребенок уже есть, и 
возраст приблизился к тридцати, 
можно представить, какую бурю 
чувств вызывает марафон. Она 
счастлива, что добежала, что 
хватило сил показать хороший 
для себя результат. Этот взрыв 
радости после дистанции, 
когда, невзирая на обалденную 
усталость, выделяются 
эндорфины счастья, знаком 
каждому марафонцу. И, может 
быть, в этом смысл бега. Кстати 
сказать, марафонцы платят 
за участие деньги: 400-500 
рублей. А иностранцы вообще 
по 70 долларов. Победители 
и призеры получают от 200 
до 100 тысяч долларов, 
поэтому и приезжают на 
Питерский марафон кенийцы 
да марокканцы, которые и 
завоевывают все призовые 
места у мужчин. Для остальных 
участников – само участие уже 
праздник. Конечно, марафон 
- дистанция очень тяжелая. 
Надо отметить, что бежать 
ее первым намного легче, 
чем последним, для которых 
дистанция становится на час-
два длиннее. Если победители 
пронеслись за 2 часа 25 минут, 
то автор этих строк затратил 
на всю дистанцию 4,5 часа, 
что для моего возраста совсем 
неплохо. Хотя когда-то бегал 
и за 2 часа 50 минут… Тем не 
менее, марафон – это встряска 
для организма, это возможность 
вот таким трудным образом 
подняться над обыденностью, 
еще раз убедиться, что 
возможности человека очень 
велики. Пробежать его может 
каждый – при соответствующей 
подготовке.

Борис НОВИЦКИЙ

Но, невзирая на период опреде-
ленных трудностей для страны, он 
проводится каждый год. Поэтому я 
вместе со спортсменами, выйдя 12 
июля на старт 43-го пробега име-
ни Героя, порадовался тому, что на 
этот раз дистанция снова пролега-
ет по улицам Колпина.

Перед началом пробега у мемо-
риальной доски на доме, где жил 
Алексей Тазаев, состоялся митинг. 
Спортсменов приветствовала де-
путат Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Елена Киселева, 

отметив традицию чтить память 
Героя Советского Союза и пожелав 
участникам успешного финиша.

В пробеге приняли участие как 
самые маленькие, которым нужно 
было пробежать 1000 м по ста-
диону «Ижорец», так и ветера-
ны. Основная дистанция пробега 
была 3,2 км - от улицы Ремизова 
по Тверской, Оборонной, Ани-
симова с финишем на стадионе 
«Ижорец». Дистанция оказалась 
быстротечной как для всех участ-
ников, но от этого было не легче. 

Всего на старт вышло порядка ста 
- ста пятидесяти бегунов - сплав 
молодости и опыта. Достаточно 
отметить, что первым оказался 
Леонид Тихонов, неоднократный 
победитель 30-километрового 
пробега Пушкин – Санкт - Пе-
тербург. Приятно было видеть и 
ижорцев - ветеранов бега, членов 
бывшего клуба любителей бега 
«Ахиллес». Как всегда, актив-
но участвовали в пробеге и вос-
питанники клуба «Z» вместе со 
своим руководителем Надеждой 

Савиновой.
Возвращение пробега на ули-

цы Колпина, которые пришлось 
перекрыть для автомобилистов 
на каких-то 20-30 минут, может 
только радовать. Безусловно, это 
оправдано - пробег не только воз-
рождение традиций, но и дань па-
мяти колпинскому воину-герою. 
По завершении соревнования по-
бедители в возрастных группах 
были награждены призами и гра-
мотами.

Борис НОВИЦКИЙ


